

CAMBIO DE MANDATARIO CAPITALINO

“Aunque se ve tranquilo, todo se está moviendo”

Las inmediaciones del Antiguo Palacio de Gobierno lucieron sin la gente que iba con peticiones para Sheinbaum

POR HILDA CASTELLANOS
hilda.castellanos@gimn.com.mx

En el Antiguo Palacio del Ayuntamiento las primeras horas de ayer transcurrieron en calma: la renuncia de Claudia Sheinbaum a la Jefatura de Gobierno fue aceptada por el Congreso local pasadas las 12:30 horas de ayer.

“Aunque se ve tranquilo, todo se está moviendo”, comentó Claudia, trabajadora del área de Demandas Ciudadanas.

La mujer aseguró que la salida de Sheinbaum “sí nos pega, porque cuando hay cambios, los que llegan siempre traen a su equipo (...) El personal de base no es alcanzado, pero siempre hay incertidumbre”.

En los pasillos y la escalera del inmueble, donde se ubican las oficinas de la Jefatura de gobierno, el silencio Imperaba hasta antes de las nueve de la mañana, cuando empezaron a llegar los primeros trabajadores del Gobierno, ningún funcionario se hizo presente.

En días normales de trabajo, se podía ver a personal de Ayudantía de la Jefatura, en constante movimiento, atendiendo desde demandas ciudadanas hasta peticiones de funcionarios del gobierno o de grupos de la sociedad civil y empresarial.

En la zona el movimiento empezaba desde muy temprano, sin embargo, ayer incluso el pasillo de los



En la zona donde se ubican los edificios gubernamentales se vio pasar al secretario de Movilidad, Andrés Lajous.



Personalmente estamos tranquilos, (el cambio) si nos pega, porque cuando hay cambios, los que llegan siempre traen a su equipo.”

CLAUDIA
TRABAJADORA

llamados Arcos del Antiguo Palacio del Ayuntamiento lució vacío a primera hora.

La mayor circulación de gente se registró en el Zócalo capitalino, donde transeúntes y trabajadores de gobierno continuaron con sus actividades cotidianas yendo entre tiendas y comercios, o deteniéndose a observar a quienes comenzaron con la colocación de un templete y dos pantallas gigantes, para la segunda Clase Masiva de Box, que se llevará a cabo hoy a las 08:00 horas.

Cerca del mediodía, se pudo observar al titular de la Secretaría de Movilidad, Andrés Lajous, quien caminando apresuradamente pasó de largo por el Antiguo Palacio del Ayuntamiento y se dirigió al edificio de gobierno Plaza de la Constitución 1, donde se ubican las oficinas de las dependencias de la administración capitalina.

En ese sitio, los empleados, indicaron, aguardaron la designación de Martí Batres como el jefe de Gobierno, para hacer el traslado de pertenencias personales a la oficina que ocupó Claudia Sheinbaum durante casi cinco años.



Foto: Hilda Castellanos

REACCIONES
Tras la designación en el Congreso capitalino, secretarios felicitaron a Martí Batres.

Luz Elena González Escobar
@LuzElena_GE
Celebro el nombramiento de @martibatres como Jefe de Gobierno. La capital continúa en buenas manos para dirigir el esfuerzo coordinado de todo el gabinete de gobierno. ¡Seguimos caminando en la transformación!

Omar García Harfuch
@OHarfuch
¡Muchas Felicidades al Jefe de Gobierno @martibatres, cuente con nosotros para trabajar todos los días por la Ciudad de México!



Fotos: Elizabeth Velázquez

LA DESIGNACIÓN se dio con 64 votos a favor, un diputado votó por Marcelo Ebrard; bancadas pidieron que exista mayor diálogo con el Congreso local

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimn.com.mx

Martí Batres entró ayer al pleno de Donceles a las 14:40 horas para tomar protesta como jefe de Gobierno sustituto mientras legisladores y simpatizantes le gritaban “¡jefe de Gobierno!, ¡jefe de Gobierno!”.

Seenta y cuatro diputados locales le habían votado por él, aunque uno más votó por Marcelo Ebrard.

El camino para llegar allí no fue fácil, las negociaciones entre Morena y la oposición empezaron seis horas antes.

Desde temprano comenzó la reunión entre los líderes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en Donceles, el objetivo era definir el procedimiento para designar al jefe de Gobierno sustituto debido a que ni la Constitución local ni la ley orgánica del Congreso lo establecen.

Fuentes de la Jucopo narraron a **Excelsior** que la coordinadora de la bancada de Morena, Martha Ávila, argumentaba que debían simplemente entregarle a la Mesa Directiva un pronunciamiento con la propuesta de la bancada mayoritaria para someter a votación, procedimiento con el que difería el panista Federico Döring, quien planteaba que se debía llegar a un acuerdo.

Mientras se realizaba esa discusión, en el pleno todo era algarabía, ya había llegado el papá de Martí Batres, Cuauhtémoc Batres, quien estaba platicando con el padre Alejandro Solalinde.

Después, convivió con la diputada de Morena Nancy Núñez, mientras sostenía en alto un muñequito del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Ante el paso de las horas, el coordinador de

AVALAN A JEFE DE GOBIERNO

BATRES RINDE PROTESTA

CLARA BRUGADA
“Me conoce 58% de la gente”

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimn.com.mx

Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa, dijo que en la ciudad la conoce 58% de la gente, “así que no sólo es en Iztapalapa”.

Ello en respuesta a quienes en la oposición consideran que no podría ganar una elección para jefe de Gobierno en 2024, pues no tiene apoyo fuera de su alcaldía.

En una entrevista, consideró que “son maneras para tratar de desmover, pero realmente no. La fuerza de Iztapalapa es muy importante, así como el conocimiento que tengo ya en la ciudad y creo que hay un gobierno exitoso que me respalda”.

A pregunta expresa sobre cómo se siente sobre que probablemente Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, no cederá por la Jefatura de Gobierno, comentó: “Todo mi respeto a Rosa Icela, y hay que reconocer que se haya querido quedar a acompañar al Presidente, en un gobierno histórico”.

Sobre si se perfila como candidata de Morena para gobernar la ciudad, contestó: “Ahí estamos, ahorita está lo presidencial, (después) el partido definirá las reglas para la ciudad”.



Cuauhtémoc Batres, padre del jefe de Gobierno, asistió a la sesión donde se tomó foto con las diputadas locales.

Servicios Parlamentarios, Alfonso Vega González, lucía nervioso.

Fuentes de la bancada del PAN narraron que en una reunión cinco legisladores argumentaron que debían votar contra la designación de Batres “por congruencia como oposición”.

Al final, hubo nueve votos en favor de Batres en la bancada panista, y ese fue el criterio que prevaleció.

Tras un receso después de que el Congresociera a conocer la falta absoluta de la jefa de Gobierno, Batres se reunió con la Jucopo. Ahí, algunas bancadas le

pidieron que “se inaugurara una nueva relación con el Congreso, que hubiera más diálogo, apertura, tolerancia, que se entendiera que aquí hay una pluralidad de ideas y que no podemos estarlas cancelando por este gran receso legislativo”, dijo Royfíd Torres, coordinador de la Asociación Parlamentaria Ciudadana.

A las dos de la tarde con 56 minutos, Batres rindió protesta ante el pleno.

DEMANDAN FRENAR TALA DE ÁRBOLES

Por cinco horas, bloquearon paso en la México-Cuernavaca

POR RICARDO VITELA
ricardovitela@gimn.com.mx

La autopista México-Cuernavaca estuvo cerrada durante más de cinco horas por un grupo de comuneros de San Miguel Topilejo, dejando varados a decenas de automovilistas que intentaban ingresar o salir de la Ciudad de México.

El cierre comenzó a las nueve de la mañana cuando un grupo de pobladores de

San Miguel Topilejo obstruyeron la circulación en ambos sentidos exigiendo a las autoridades capitalinas que se detenga la tala ilegal de árboles y se conserve su patrimonio cultural.

Fue hasta después de las tres de la tarde cuando Caminos y Puentes Federales de Ingresos y Servicios Conexos (Capufe) indicó que el bloqueo en el kilómetro 31 había sido retirado y se normalizaba la



Los pobladores de San Miguel Topilejo comentaron que desde hace mes y medio pidieron apoyo; el cierre ocasionó caos vial.

circulación en la zona.

En una tarjeta informativa, la alcaldía Tlalpan mencionó que personal de la

demarcación, del gobierno de la ciudad y de la Guardia Nacional llegaron a la zona para dialogar con los pobladores y



Foto: Cuartoscuro

acordar una mesa de trabajo.

Los pobladores señalaron que desde hace mes y medio esperaban respuesta

por parte de las autoridades a su demanda, sin embargo, no han realizado “acciones contundentes”.